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LOS VEHÍCULOS COLICIONARON POR ALCANCE EN AV. ESPAÑA. 

Colisión múltiple de buses 
en Av. España dejó 7 
heridos y gran congestión 

Una importante conges- 
tión vehicular se registró 
durante la mañana de 
ayer en avenida España, 
como consecuencia de 
una colisión múltiple que 
involucró a tres microbu- 
ses y que se produjo en el 

horario punta de traslado 
de estudiantes a sus esta- 
blecimientos y de adultos 
a sus lugares de trabajo. 

De acuerdo a informa- 
ción proporcionada desde 
Carabineros, funcionarios 
dela institución pertene- 
cientes a la Tercera Comi- 
saría Norte concurrieron 
hasta esta importante vía 

que une Valparaíso y Viña 
del Mar alrededor de las 

07:30 horas. Esto, luego 
deser alertados de este ac- 

cidente -ocurrido a la al- 
tura del Liceo Industrial 

en dirección a la Ciudad 
Puerto- mediante un co- 
municado de Cenco. 

En el lugar el personal 
policial pudo constatar 
que se trató de una coli- 
sión por alcance entre los 
vehículos mayores invo- 
lucrados y que a causa de 
esto hubo siete personas 
lesionadas. Las lesiones, 
afortunadamente, fueron 
de carácter leve. 

Debido a la importante 
congestión vehicular que 
se originó en el lugar a 
causa del siniestro vial, 
los funcionarios de Cara- 
bineros resguardaron el 
tráfico en el sector y reali- 
zaron desvíos de tránsito 
hacia dos pistas de circu- 
lación de la avenida. 

En paralelo, para la 

07:30 
horas, aproximada- 
mente ocurrió el 
accidente en avenida 
España, a la altura de 
calle Pellé. 

atención de los heridos 
concurrió hasta el sector 
personal SAMU, quienes 
auxiliaron a los afectados 
con colaboración de vo- 

Iuntarios del Cuerpo de 
Bomberos de Valparaíso. 

De acuerdo a lo infor- 
mado por esta institu- 
ción, la Central de Ges- 

tión de Incidentes (CGI) 
despachó a la emergen- 
cia tres unidades del 
Cuerpo de Bomberos 
porteño, en concreto co- 
rrespondientes a la Cuar- 
ta, Novena y Decimo- 
cuarta compañías. Estas 
dos últimas, son especia- 
lizadas en rescate. 

En el lugar se atendie- 
ron a veinte personas en 
total, incluyendo a los 
conductores de los vehí- 
culos mayores involucra- 
dos y a pasajeros. Se apli- 
caron primeros auxilios y 
se inmovilizó a los afecta- 
dos que lo requirieron. 

Luego de ser auxilia- 
dos en primera instancia 
pro Bomberos y luego ser 

atendidos por personal 
SAMU, hasta el lugar 

concurrieron seis ambu- 
lancias para trasladar a 
los heridos a la asistencia 
pública. O   

Viña: presupuesto para el 
2025 pone el foco en más 
prevención y seguridad 
En la última sesión extraordinaria del Concejo, directora de Secpla presentó 
principales ejes de la propuesta que ahora debe ser analizada y votada. 

Mirian Mondaca Herrera 
mirianmondacaQestrellavalpod 

E mediados de octu- 
bre y en los munici- 

pios de la zona ya se co- 
mienzan a presentar y 
luego discutir las propues- 
tas de presupuesto con 
miras al próximo año, lo 
que representa la piedra 
angular para el trabajo de 
las casas edilicias en sus 
respectivas comunas. Y 
precisamente el pasado 
viernes 4, en una sesión 
extraordinaria del Conce- 
jo Municipal de Viña del 
Mar, se presentó la corres- 
pondiente a la comuna. 

Esta propuesta de for- 
mulación presupuestaria, 
que considera siete ejes 
principales, fue presenta- 
da ante los concejales por 
el alcalde subrogante, 
Erick Layana y la directora 
de Secpla, María Fernanda 
Olivares, quien fue la en- 
cargada de exponer los al- 
cances y resolver las du- 
das de los ediles. Entre los 
diversos ítems destaca 

una mayor inversión en 
prevención de catástrofes, 
como incendios oinunda- 
ciones, por ejemplo, y en 
seguridad. 

Respecto a este último 
punto, Olivares planteó 
que es muy necesario a ra- 
íz de los últimos sucesos 
que ha vivido la comuna. 
“Debemos apostar a una 
administración con pers- 
pectiva de riesgo (...) Unin- 
cremento en cuanto a la 
prevención y mitigación, 
ya sea a través de adquirir 
nuevo equipamiento, esta- 
blecer el plan de invierno y 
de verano con mayores re- 
cursos, lograr apuntar a la 

capacitación y a la sensibi- 
lización, es decir, aumen- 

tar también por ejemplo 
los Fondeve, que según las 
últimas postulaciones ha 
ido enfocada al tema de la 

1 calendario marca 
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ENSESIÓN DEL PASADO VIERNES 4 DE OCTUBRE, MARÍA FERNANDA OLIVARES INFORMÓ LA PROPUESTA, 

66 
por ciento, se busca 
aumentar en el año 
2025 el fondo FIS 
(Fondo de Inversión 
en Seguridad). 

prevención de desastres”. 
La directora añadió que 

este ítem, además tiene re- 
lación “con la actualización 
de los diferentes instru- 
mentos de planificación, es 
decir, también se considera 
un presupuesto para incor- 

porar estudios complemen- 
tarios y, por último, tener 
una respuesta y una recu- 
peración eficiente ante el 
riesgo, incrementando el 
ítem 2401 del Fondo de 
Emergencia, en un 22%”. 

En cuanto a la seguri- 
dad informó que la pro- 
puesta busca un aumento 
de dotación de funciona- 
rios y de equipamiento, y 
en cuanto a la gestión pre- 
ventiva con la comunidad, 
“se aumenta el fondo FIS 
en un 66% para el próxi- 
mo año”, agregó. 

  

Ya conocidos los antece- 

dentes de la propuesta, el 
concejal Alejandro Aguile- 
ra dijo que “quisiera partir 

saludando la propuesta de 
la alcaldesa Macarena Ri- 

pamonti para el ejercicio 
presupuestario 2025, que 
dentro de todos los acápi- 
tes que tenemos que ha- 
cernos cargo como munici- 
pio hay dos ejes centrales, 
que tienen que ver con la 
seguridad y la prevención 
en materia detsunamis, de 
incendios forestales”. 

Por su parte, Sandro 
Puebla, señaló que como 
concejal espera que se rea- 

lice una “revisión de cuáles 
son las estimaciones de in- 
gresos y si tienen funda- 
mentos sólidos para evitar 
que se estime más de lo 
que realmente ingresa, 
luego de eso vamos a revi- 
sar los gastos y cómo ma- 
nejamos el déficit que va- 
mos a tener a fin de año y 
que se viene arrastrando 
de la administración ante- 
rior. Yo espero que esto se 
pueda manejar adecuada- 
mente, seguir disminuyen- 
do el endeudamiento y po- 
der cumplir con los veci- 

  

nos invirtiendo las platas 
del casino en obras de me- 
joramiento que son muy 
necesarias”. 

En tanto, Nancy Díaz, 
expresó que “lo que sigue 
es que durante el mes de 
octubre y noviembre anali- 
zaremos todos los ítems, y 
a petición mía estaremos 
con el director de Control 
explicándonos punto por 
punto, para entender y ser 
más transparentes”. 

Por último, el también 
concejal René Lues, planteó 
que tras una revisión preli- 
minar, “me llama la aten- 
ción que de los $157 mil 
millones, casi un 30% se lo 
lleva el ítem de Personal, lo 
que consolida el incremen- 
to que desdeel año 2022 se 
viene generando y que li- 
mita los recursos que debe- 
rían ira inversión comunal 
(...) También me llama la 

atención el escaso monto 
destinado a inversión pú- 
blica comunal de $11.200 
millones, pues representa 
solo un 7% del presupues- 
to municipal”. En la se- 
gunda quincena de diciem- 
bre debiese estar aprobado 
el presupuesto. O
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